
 

DSDEN 70  

 

                                                       
Commune : Fontaine-lès-Luxeuil École(s) :  

 

Date : Vendredi 14 juin 2024 

 
Horaire : 17h30  

Présents : 
 
Enseignants : Mme Laïb, MM. David, Lemort 

Représentants des communes : M. Chassard ; Mme David (commune d’Hautevelle) 

Représentants de parents : Mmes Correia, Géhant, Hacquard 

Invités (associations, services médicaux, …) : Mme Douche (directrice du périscolaire de Fontaine), M. Dogan Ala, 
intervenant EMILE 
 

Absent(s) excusé(s) : Mme Raba, Mme Nunes, Mme Fourrier, Mme Hubschi, Mme Leclerc et M. Héliot, Mmes 
Dollois et Vincent, Mmes Roth et Jodry, Mme Antoine,  Mme George (DDEN) 
 
Ordre du jour : 
 

1. Evolution des effectifs depuis le 2ème Conseil d'Ecole et organisation pédagogique à la rentrée de 
septembre 2024 

2. Parcours scolaires, liaison CM2-6ème et RASED 
3. Présentation du protocole PHARE 
4. Sécurité 
5. Accueil Périscolaire 
6. Bilan financier de la coopérative scolaire 
7. Sorties, intervenants et manifestations  
8. Travaux effectués ou à effectuer 
9. Questions diverses 

 
1- Evolution des effectifs depuis le dernier Conseil d'Ecole et organisation pédagogique 

 
Les effectifs étaient de 66 élèves lors du 2ème Conseil d’Ecole de l’année scolaire. 
Un élève ayant quitté l’école, nous comptons donc 65 élèves à ce jour. 
 
Les effectifs sont donc toujours répartis comme suit : 

CP 
Mme Laïb / Mme 

Vincent 

CE1-CE2 
Mme Hue / Mme 

Dollois 

CE2-CM1 
M. David 

CM1-CM2 
M. Lemort 

Total 

14 16 
(11 CE1 + 5 CE2) 

16 
(8 CE2 + 8 CM1) 

19 
(7 CM1 + 12 CM2) 

65 

 
A la rentrée de septembre 2024, 12 CM2 quitteront l'école élémentaire pour le collège tandis que 18 élèves feront 
leur entrée au CP. 4 élèves arriveront dans d’autres classes : une en CE2 et 3 en CM1. 
Les effectifs devraient être de 65 - 12 + 22 = 75 élèves. 
 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE 
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Un élève est maintenu à la rentrée, en CE2. 
 
Au niveau des enseignants, Mme Laïb retrouvera sa classe de CP à 50 % tandis que nous attendons de savoir qui la 
complétera. Mme Hue reprendra ses fonctions d’enseignante et de directrice après les vacances d’automne ; elle 
sera donc remplacée durant la 1ère période. 
 
Le projet d'organisation pédagogique pour la rentrée prend en compte les recommandations de l'Education 
Nationale, à savoir : 
- un effectif réduit en CP pour favoriser l'apprentissage de la lecture ; 
- éviter de diviser les élèves de CP ; 
- un effectif inférieur à 25 en CE1 ; 
- un effectif d'un même niveau au moins égal à 5 dans une même classe afin de bénéficier d'une dynamique de 
groupe. 
 
Cela donne le résultat suivant : 

Mme Laïb/ ? Mme Hue/ ? M. David 
 

M. Lemort Total 

18 CP 14 CE1 / 5 CE2 8 CE2 / 10 CM1 5 CM1 / 15 CM2 75 
 
2- Parcours scolaires, orientation et réseau d’aide 
 
A l'issue du processus d'orientation entamé en mars, 1 élève de CE2 bénéficiera d'un prolongement de cycle. 
 
Parmi les 12 élèves orientés en 6ème, 10 iront au collège Masson de St Loup s/Semouse, un élève a choisi le 
collège St Colomban à Luxeuil et un élève sera scolarisé au collège des Thermes à Luxeuil en 6ème SEGPA. 
La classe de CM1-CM2 visitera le collège de secteur le 17 juin après-midi. Et une Journée Portes ouvertes y est 
prévue le 21 juin de 17h00 à 19h00. 
 
Esther Jodry, rééducatrice RASED, a poursuivi son action de soutien auprès de 8 élèves du CP au CM1. Les jeudis 
matin, elle prenait en charge 4 élèves de CE1/CE2 en lecture (décodage/ encodage) ; les vendredis après-midi, elle 
travaillait avec 2 élèves de CP en lecture/mémorisation et avec 2 élèves de CE2/CM1 en lecture à voix haute et sur 
l’implicite. 
 
3- Présentation du protocole PHARE 
 
Phare est un programme de lutte contre le harcèlement qui vise à prévenir et repérer toute situation 
d’intimidation et de harcèlement afin de protéger chaque élève. C’est une démarche qui engage l’ensemble de la 
communauté éducative. 
Afin de finaliser la labellisation niveau 1 (engagement) du programme, obligatoire pour les écoles avant la fin de 
l’année scolaire, il restait à présenter le protocole établi par l’équipe pédagogique aux membres du conseil d’école 
et plus particulièrement aux parents d’élèves élus (protocole vidéo-projeté). 
Il se décline en 3 axes : prévenir, détecter et intervenir (présentation des différents axes). 
 
4- Sécurité 
 
Dans le cadre du PPMS Risques Majeurs, un exercice a eu lieu le vendredi 7 juin 2024 à 9h50. 
Le scénario "tempête" a été choisi pour cet exercice. L'alerte a été déclenchée à 9h50 et s'est terminée à 10h00. 
Un remplaçant se trouvait dans la classe de CP : il a été averti de l'exercice et de ses modalités. 
La mise en sécurité des élèves et des personnels a été correctement réalisée dans chaque classe. 
Problèmes soulevés : en raison de la disposition des classes, le signal d'alerte a dû être activé à deux reprises : une 
première fois dans le hall desservant 3 classes, puis une deuxième fois, à l'extérieur, pour être entendu de la 
quatrième classe. 
De plus, Les fenêtres ne comportant pas de volet, seuls les rideaux ont été tirés. 
 
5- Accueil périscolaire :  
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129 familles se sont inscrites toutes périodes confondues (anniversaires compris) et 95 familles, les mercredis et 
sur les différents accueils périscolaires (matin, midi et soir). 
La moyenne de fréquentations le midi est de minimum 38 enfants et maximum 58 (dont 10 enfants de 
Magnoncourt). 
La moyenne de fréquentations le matin est de minimum 6 enfants et maximum 10 et la moyenne de 
fréquentations le soir est de minimum 11 enfants et maximum 22. 
L‘an prochain, les élèves de CM1 de l’école de Magnoncourt seront accueillis sur le temps de midi. 
 
Pour la rentrée prochaine, l'inscription au périscolaire ainsi que le renouvellement par mise à jour de la fiche 
enfant pré-remplie, dont la version papier vient d’être distribuée, se feront sur le portail famille 
(https://portail.berger-levrault.fr/FrancasHauteSaone/accueil).  
 
6- Bilan financier de la coopérative scolaire 
 
Depuis le dernier conseil d’école, les opérations suivantes ont été effectuées : 
 

Recettes Dépenses 
  Acompte PAN 220,50 € 
  Achats Action 27,97 € 
  Achats Tombola Decathlon 18 € 
  Achats Tombola Aldi 49,99 € 
  Frais de gestion de compte 4,00 € 
Total € Total  328,46 € 
 
La coopérative scolaire présente actuellement un bilan au solde positif de 14 024,25 €. 
 
7- Sorties, intervenants et manifestations 
 

 Une intervention du Sictom a eu lieu avant les vacances de printemps et a concerné toutes les classes de 
l’école, pour travailler sur le tri des déchets.  

 Le 5 avril, s’est déroulée l’opération nettoyage du village comme les années précédentes. 
 Lors de la commémoration du 8 mai, une vingtaine d’élèves étaient présents accompagnés par Monsieur David. 
 Nous remercions les parents et l’association Jeux d’Enfants d’avoir offert à tous nos élèves une journée 

découverte de l’Ecclésia et du métier d’archéologue. Les élèves de CP et CE1-CE2 s’y sont rendu le 23 mai et les 
élèves de CE2-CM1 et CM1-CM2 le 28 mai. Il s’agit d’un très beau cadeau, à la fois instructif et ludique autour 
d’un patrimoine local. 

 Projets TER : 
 Pour rappel, un concours d’identité du TER a été organisé. Le TER signifie « Territoire Éducatif Rural », il 

regroupe les différentes écoles rattachées au collège de Saint-Loup (Conflans sur Lanterne, les 2 écoles de 
Fontaine, les 3 écoles de Saint-Loup, Magnoncourt et Bouligney). Il existe actuellement 2 TER en Haute Saône 
(Saint-Loup et Jussey), un troisième sera effectif à la rentrée. Suite aux résultats, quelques goodies ont été 
réalisés (présentation du cadre et du mug). 

 Le jeudi 21 mars, dans la salle de motricité de l’école maternelle, toutes les classes de l’école ont pu 
participer à des ateliers cirque proposés par Julien Pujol de la Cie Manie. Et une représentation de cirque de 
cette même compagnie a eu lieu le 8 avril. 

 Intervention de la FOL sur l’usage du numérique. 
 Les élèves de cycle 2 ont participé à des Olympiades qui se sont tenues à Fontaine le 10 juin ; quant aux 

élèves de cycle 3 (+ les CE2 de M. David), ils se sont rendus à St-Loup le 11 juin pour y participer. Les élèves 
ont commencé la journée par un petit défilé sous la bannière de l’école du Sylphe du Grand Bois, puis ils ont 
participé à 8 ateliers, à la fois ludiques et sportifs. Après le pique-nique, ils ont reçu des récompenses et ont 
entonné les chants des Olympiades. 

 L’ouverture de l’exposition d’arts plastiques réalisée par les écoles du TER a eu lieu le 14 juin et elle est restée 
ouverte au public le samedi suivant toute la matinée, au château Bouly à Saint-Loup sur Semouse. Comme 
l’an dernier, l’école de Fontaine y participe. 

 Dicolympiques : le 17 juin, après-midi, les élèves de CM1-CM2 se rendront au collège de St-Loup/Semouse 
pour une visite du collège, la participation à un jeu « les dicolympiques », proposé par les élèves de 6ème, et 
une visite de l’exposition du TER au château Bouly. 
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 Mardi 18 juin, de 17h15 à 18h00 (décalage horaire oblige), les élèves de la classe de CM1-CM2 réaliseront 
une visioconférence avec leurs correspondants canadiens. Ceci aura pour but de ponctuer et rendre plus 
réels les échanges réalisés avec eux tout au long de l’année scolaire. Au programme : jeux de présentation, 
virelangues, chants. 

 Handisport : une journée de sensibilisation à la pratique handisport est proposée à tous les élèves de CE2 du 
TER le jeudi 20 juin. Chaque élève aura la possibilité de participer aux deux ateliers proposés : basket fauteuil 
et cécifoot. 

 Sorties de fin d’année :  
 Les élèves de CP et CE1-CE2 se sont rendus à la maison de la nature des Vosges Saônoises et ont participé à 

diverses activités autour du thème des papillons, 
 Le 5 juillet prochain, les élèves de CE2-CM1 et CM1-CM2 iront au PAN (Plein Air et Nautisme) de Villersexel 

faire une descente de l’Ognon en canoë kayak. 
 Une rencontre « danses folkloriques » se déroulera le mardi 18 juin après-midi, au gymnase de Fontaine. Elle 

concerne les élèves de maternelle et de CP, ainsi que d’autres écoles du secteur. 
 La fête des écoles aura lieu le 28 juin. 
 
8- Travaux effectués ou à effectuer 
 

 Nous remercions la mairie pour le nettoyage des murs et murets de la cour de récréation, 
 Nous signalons un petit problème d’allumage du premier néon dans les toilettes, 
 Nous nous permettons de rappeler que plusieurs barreaux de la grille de l’école sont manquants, 
 La sonnette côté CP ne fonctionne plus, 
 Comme chaque année, nous sollicitons l’aimable participation de la mairie pour le transport des tables et des 

bancs pour la fête des écoles. 
 
9- Questions diverses 
 

 Des parents soulignent le besoin de sécuriser la sortie de la classe des CP. La mairie est consciente de ce 
problème et s’engage à y réfléchir afin de trouver une solution.  

 
La séance est levée à 19h30. 
 
Signatures 
 
La présidente de séance, Marie Bathelot   Le secrétaire de séance, Thomas Lemort 
 
 
 
 
      


